



Relación bilateral. Condena “políticas rancias” y pide regresar a la “buena vecindad” impulsada por Roosevelt;

Recicla EU injerencia con fondos a grupos vendepatrias: AMLO

PEDRO DOMÍNGUEZ, CDMX

El presidente Andrés Manuel López Obrador acusó a Estados Unidos de reciclar “políticas añejas, rancias e injerencistas” por aumentar para 2024 el apoyo

a organizaciones sociales que él ha considerado “golpistas”.

Luego de que MILENIO publicara que el Departamento de Estado prevé incrementar la ayuda económica a esas organizacio-

nes en el año de la elección presidencial en México, el mandatario arremetió contra las ONG que están pidiendo esos recursos del norte y los calificó de “entreguistas y vendepatrias”.

“EU recicla su injerencismo al financiar a vendepatrias”

López Obrador. Condena “políticas rancias” y pide volver a “la buena vecindad” impulsada por Roosevelt

PEDRO DOMÍNGUEZ
CIUDAD DE MÉXICO

El presidente Andrés Manuel López Obrador acusó a Estados Unidos de mantener políticas “añejas”, “rancias” e “injerencistas” por aumentar para 2024 el apoyo a las ONG que su gobierno ha considerado como “golpistas”.

El mandatario dijo que mantendrá sus protestas públicas para que EU cancele esos apoyos que perpetúan la política establecida en el siglo XIX, cuando empezaron a invadir países y “ponían y quitaban presidentes a su antojo, y esa manía se les quedó”.

Luego de que MILENIO publicara que en 2024, año de elección presidencial en México, el gobierno de Joe Biden prevé incrementar el apoyo a dichas organizaciones, López Obrador arremetió también contra quienes pi-

den estos recursos y los calificó de “entreguistas” y “vendepatrias”.

“¿Les van a aumentar (los recursos)? El problema, con todo respeto, es que es muy difícil que Estados Unidos salga de la crisis en la que se encuentra si no cambia sus políticas añejas, rancias e injerencistas. Tienen que regresar a lo que fue la política de buena vecindad del presidente Roosevelt (...) a la del progreso del presidente Kennedy.

“Cómo le van a estar dando dinero a opositores de gobiernos legal y legítimamente constituidos. Es injerencismo”, reprochó.

Una revisión de MILENIO a documentos presupuestales e internos de la Agencia Internacional para el Desarrollo de Estados Unidos (Usaid, por su sigla en inglés), revela que la administración de Biden robustecerá su res-

paldo a organizaciones de la sociedad civil en la recta final del sexenio lopezobradorista.

Los fondos pasarán de 3 millones 900 mil dólares a 5 millones en “respaldos a la sociedad civil”, y de 6 millones 870 mil a 10 millones de dólares en materia de derechos humanos, mientras que el programa general de estado de derecho pasará de 56 a 60 millones.

México será el país de Latinoamérica que más recursos recibirá del Departamento de Estado y la Usaid, solo detrás de Colombia. Otras naciones con montos elevados para programas de apoyo democrático son Venezuela (54 millones), El Salvador (46 millones) y Cuba (20 millones); a escala mundial, lo superan Irak y Jordania.

López Obrador dijo que no valía la pena perder tiempo con el tema, pues las organizaciones

Continúa en siguiente hoja



son libres de actuar como les convenga, pero aclaró que ejercerá su derecho de réplica. "Lo digo porque sigo protestando para ver si el gobierno de Estados Unidos cancela esos apoyos", puntualizó

Respaldo

El vicecoordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Leonel Godoy, advirtió que el gobierno de Joe Biden lastima y pone en riesgo la relación bilateral México-Estados Unidos al aumentar su apoyo a organizaciones no gubernamentales, que el López Obrador calificó de "golpistas", y respaldó los cuestionamientos del Presidente a las políticas "rancias e injerencistas" de Washington.

—¿Esta decisión pone en riesgo o lastima la relación bilateral?

—En mi opinión, sí. La respuesta enérgica del Presidente (López Obrador) también demuestra que no estamos conformes con ese tipo de política, que

es, como lo dijo, rancia, conservadora y añeja de Estados Unidos.

Anticipó que los legisladores de la coalición de Morena, Partido Verde y del Trabajo llevarán a la próxima Reunión Interparlamentaria México-Estados Unidos en la capital de ese país una posición clara y enfática de protesta contra esas políticas.

Reconoció que no existen mecanismos directos de coerción para frenar el financiamiento de EU a organizaciones como Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad, pero anticipó que la cancillería presentará otra protesta contra la decisión de mantener e incrementar dichos apoyos.

"Se trata es de que el gobierno norteamericano se dé cuenta de que no ayuda a la construcción de la democracia en México al apoyar a ese tipo de organizaciones, que ellos lo hacen pensando en sus intereses, no a los del país en el que interviene", remarcó.

Por lo demás, dijo, la cuarta transformación responderá ganando las próximas elecciones.

En tanto, el senador del PRD Juan Manuel Fócil se pronunció a favor de que EU apoye a las ONG y rechazó que sea intervencionismo.

"Es muy necesario, yo estoy a favor de que se apoye técnica y posiblemente económicamente a las ONG. Eso no lo considero intervencionismo, al contrario, qué bueno que puedan existir, que puedan conseguir algo de financiamiento", destacó.

Recordó que antes existía un programa de financiamiento para las ONG, "pero López Obrador suspendió el presupuesto porque dice que no sirven para nada, la clásica, y cuestan mucho. EU apoya muchas cosas, al propio gobierno mexicano, y eso no es intervencionismo si le da dinero al gobierno". ■

Con información de: Fernando Damián y Silvia Arellano



El Presidente en su conferencia matutina de Palacio Nacional. ARACELI LÓPEZ